

EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastion, 39

Mahon, Lunes, 22 de Febrero de 1897

Año XXVI. Núm. 7.118

GRECIA Y TURQUÍA

Atenas 16.

LOS GRIEGOS EN CRETA

Por orden del ministerio de la Guerra, el coronel Vassos, comandante del cuerpo expedicionario helénico, desembarcó sus fuerzas en Creta, según había indicado anteriormente.

El periódico oficial publica hoy una orden del rey Jorge, en la cual se manda al mencionado comandante que ocupe la isla en nombre del monarca de Grecia, arroje a los soldados turcos de toda clase de fortalezas y ocupe éstas después con fuerzas de su confianza.

PROCLAMA AL PUEBLO CRETENSE

El cuerpo expedicionario helénico desembarcó el domingo a media noche en Holymbasi.

La operación duró ocho horas. No apareció ninguna fuerza que pretendiera impedir el desembarco.

Terminada aquélla, el coronel Vassos dirigió al pueblo cretense una proclama.

En ella anuncia que los soldados griegos han llegado a la isla con el propósito de libertar a sus hermanos del yugo turco.

HACIA CANEA

Después de descansar breve rato, las fuerzas expedicionarias emprendieron el movimiento de avance hacia la Canea, en cuyas inmediaciones los aguardaban ya 15.000 cretenses armados que cercaban la población.

UNA CARTA DEL JEFE TURCO

En cuanto el gobernador militar de la capital de la isla tuvo noticia de que se acercaba a la Canea el cuerpo expedicionario helénico, envió una comunicación al jefe de éste.

El coronel Vassos se negó a contestar, diciendo:

—Tengo órdenes precisas de ocupar la isla.

LOS MARINOS DE LAS ESCUADRAS

La noticia de haber sido ocupada la Canea por fuerzas de las grandes potencias de Europa ha causado en esta ciudad sensación profunda.

Es el tema preferente de las conversaciones y nadie se explica que los gobiernos civilizados se hayan interpuesto entre Turquía y Grecia, cuando ésta manifiesta el propósito de impedir que los otomanos sigan tiranizando a los cretenses.

El desembarco de los marinos de las escuadras ha sido debido a la iniciativa del gobierno ruso.

Por la del emperador Guillermo se acordó que el cuerpo de ocupación además de restablecer el orden, obligue a los griegos a desistir de la intervención.

Se asegura que la ocupación de la Canea por los destacamentos de los grupos europeos se llevó a cabo a ins-

tancia de las autoridades turcas de la ciudad.

Desembarcaron en la población y ocuparon en seguida los principales puntos estratégicos cien marinos ingleses, cien franceses, cien rusos, cien italianos y cincuenta austriacos.

Estas fuerzas han sido puestas a las órdenes de un jefe italiano, para evitar celos entre los marinos de las escuadras más poderosas.

Se dice aquí que están preparados otros cinco destacamentos para reforzar las fuerzas de ocupación.

Es inminente el desembarco de marinos europeos para ocupar las ciudades de Heracleion, Rethymno, Candia, Sitre, Kissamo y Selino.

INTIMACION AL COMANDANTE GRIEGO

El almirante italiano ha dirigido al jefe de las fuerzas navales helénicas de Creta una comunicación en la cual le anuncia que las grandes potencias han resuelto ocupar la isla, y le recomienda que no bombardee las fortalezas de ésta.

Londres 16.

EL ACUERDO DE LAS POTENCIAS

Según dicen desde Constantinopla, el lunes celebraron una conferencia los embajadores de las grandes potencias y decidieron en principio estacionar acorazados europeos en todos los puertos importantes de Creta.

Como consecuencia de tal acuerdo, los comandantes de las flotas extranjeras estacionadas en las aguas de la Canea, se reunieron también a bordo del buque almirante ruso, y decidieron emplear la fuerza en caso necesario para impedir el desembarco de soldados y municiones de procedencia griega y evitar que continúen los combates entre griegos y turcos.

RUPTURA DE RELACIONES

Un telegrama de Constantinopla anuncia que los ministros han celebrado hoy un Consejo en el cual se ha discutido si será necesario y oportuno llamar al ministro de Turquía en Atenas y entregar al ministro griego en aquella capital los pasaportes, a consecuencia de haber sido enviadas tropas helénicas a Creta.

París 16.

PROPÓSITOS DE LOS GRIEGOS

El desembarco del cuerpo expedicionario helénico fué protegido por el acorazado «Hydra» y el crucero «Almirante Miaulis».

Apenas tomaron tierra las fuerzas mandadas por el coronel Vassos, se agregaron a ellas 2.000 cretenses armados y dispuestos a combatir.

El jefe de los expedicionarios anunció a estos que llevaba instrucciones firmadas el sábado por el ministro de la Guerra griego.

En ellas se le decía entre otras cosas.

«Desembarcaréis, con las tropas a

vuestras órdenes, en el punto de la costa de Creta que os parezca más conveniente.

«Ocuparéis la isla en nombre del rey Jorge I, arrojaréis a los turcos de las fortalezas y las ocuparéis con tropas de vuestra confianza.

Cuantos actos ejecutéis habrán de estar de acuerdo con las leyes helénicas, sin perder de vista la responsabilidad del gobierno.

«En seguida que desembarquéis publicaréis una proclama dando cuenta de la ocupación de la isla.»

LA PROCLAMACION

El documento dice en resumen:

«Cretenses: Estáis sufriendo a consecuencia de la anarquía que existe en vuestra isla y expuestos a los excesos de un populacho fanático.

«Esa situación ha despertado el sentimiento nacional helénico.

«Vuestros compatriotas no pueden contemplar impasibles el estado lamentable en que se halla un pueblo de raza y religión idénticas a las suyas y cuya suerte debe ser igual a la suya.

«Imposible soportar por más tiempo tal situación.

«El rey de los helenos ha resuelto acabar con ese estado de cosas ocupando militarmente la isla, haciendo conocer su decisión a los habitantes de Creta, sin distinción de religión y nacionalidad, y en nombre del monarca os prometo proteger el honor, la vida y las haciendas de todos vosotros.

«Respetaré las convicciones religiosas y os traeré la paz y la igualdad.»

CRETA SEGREGADA DE TURQUÍA

La ocupación de la isla por los marinos de las potencias coligadas es considerada en los círculos políticos y diplomáticos como la pérdida definitiva de la isla para el imperio otomano.

La ocupación durará más o menos tiempo, según sea la actitud que adopte Grecia.

Probablemente se establecerá en la isla un régimen autónomo liberal.

Si Grecia adopta el buen acuerdo de respetar la decisión de las potencias y se asocia a la acción común de éstas, la situación, al decir de algunos diplomáticos, resultará ventajosa para ella; mas acaso los «chauvin» griegos no se contenten con la intervención de Europa, y con la autonomía de Creta.

En ese caso pueden surgir complicaciones cuya índole no es fácil precisar.

NOTICIAS DE FILIPINAS

Según telegrafían al «Heraldo», el ejército que atará a los rebeldes caviteños lo componen las siguientes fuerzas.

Comandancia general de La Laguna, Batangas y Tayabas; general Lachambre.

Consta dicha comandancia de tres

brigadas, por haberse organizado recientemente la tercera.

La primera está a las órdenes del general Cornel. Tiene su cuartel general en Calamba. Se compone de los batallones expedicionarios número 1, 2 y 12; un batallón del regimiento indígena núm. 94 y dos guerrillas montadas.

Manda la segunda brigada el general Marina. Cuartel general en Vifang. La forman los batallones expedicionarios números 6 y 15, el otro batallón indígena del regimiento número 74 uno de artillería de plaza, cuatro compañías del 4.º expedicionario; cuatro del 11.º y una guerrilla montada.

La tercera brigada opera bajo el mando del general Jaramillo. Tiene su cuartel general en Batangas. Se compone de las siguientes fuerzas:

Dos compañías del 8.º expedicionario, el batallón número 13, peninsular; una compañía del 70, indígena; tres compañías del 73, idem; una guerrilla montada y una sección de artillería de montaña.

Esta división o comandancia tiene su parque móvil de ingenieros, y además han quedado afectas a ella las tropas siguientes:

Un escuadrón de ilocanos; otro del regimiento núm. 31, indígena; una guerrilla de voluntarios de Ilocos Sur; dos obuses; una batería montada con seis piezas; ocho cañones de montaña; cuatro piezas Whitwort; voluntarios indígenas de Abra, Ilocos y Albay.

Opera como brigada independiente la que manda el general Galbis. Consta de fuerzas numerosas.

Batallones expedicionarios números 3, 5, 7, 11 y 14; tres guerrillas montadas; un escuadrón de caballería peninsular; 14 piezas de artillería; voluntarios de la Unión, Cagayán, Isabela y otros.

El general Rios queda al frente de la comandancia del Centro de Luzon con 25 compañías de ingenieros y fuerzas de voluntarios.

De comandante militar de Manila y provincia de Morong queda el general Zapino, durante la ausencia del general en jefe. Tiene a sus órdenes 20 compañías, dos escuadrones, Guardia civil y artillería.

Ocupan los insurrectos la capital y los siguientes pueblos de la misma provincia:

Maragondon, 9.000 habitantes; Alfonso, 7.500; Bacoar, 13.200; Santa Cruz, 8.600; Fernate, 1.800; Silang, 7.500; Mendez Nuñez, 3.800; Magallanes, 1.200; Amaleo, 3.900; La Caridad, 1.300; Ballén, 4.400; Imús, 15.000; Nale, 10.000; Noveleta, 2.800; Perez Dasmariñas, 5.000; Iulang, 1.600; San Roque, 4.000, y San Francisco de Malabon, 9.200.

En algunos de estos pueblos hay fuertes ocupados por tropas, y aun ca-

serlos y fincas defendidos contra los rebeldes, pero en toda la provincia, que ocupa 120.000 hectáreas, y cuya población es, según el último censo, de 142.000 habitantes, dominan los insurrectos.

No todos los citados pueblos se han sublevado contra España. El número de combatientes rebeldes se eleva á 60.000, los cuales tienen algunos cañoncitos y lantacas.

Los insurrectos han construido junto á las trincheras grandes fosos cubiertos con ramaje.

EL CORONEL ALBERT EL COMANDANTE BURGUETE

Con la noticia de la primera victoria importante alcanzada por el ejército español en su ataque decisivo al núcleo rebelde amparado en Cavite, con el relato de la empeñada acción de Pamplona, hasta cuyas trincheras han subido á pecho descubierto nuestros bravos, llegan á la Península los ecos del entusiasmo que ha producido entre los leales el valor jamás desmentido de los soldados de España, y de la admiración que la conducta de sus jefes y oficiales despierta, entusiasmo y admiración que sentirá hoy la patria entera.

El general Polavieja, al dar cuenta de este brillante hecho de armas, pedía por telégrafo el ascenso inmediato del teniente coronel Albert y del capitán Burguete. Tan merecidas recompensas fueron otorgadas por el ministro de la Guerra.

¡Albert! ¡Burguete! Nuestros lectores deben estar familiarizados con estos nombres, unidos tantas veces á valerosos y heroicos actos en la campaña de Cuba.

El coronel Albert es un militar duro, sufrido, valiente é incansable. En la anterior insurrección cubana se distinguió notablemente; ganó en reñidos combates sus ascensos y cruces y adquirió envidiable reputación en esa terrible lucha de guerrillas, emboscadas y sorpresa que hay que sostener en la manigua.

El comandante Burguete es el jefe más joven que tiene nuestro ejército. Hace próximamente seis años que salía de la academia. Voluntariamente fué á Melilla, voluntariamente pasó al ejército de Cuba apenas estalló la rebeldía y voluntariamente ha marchado á Filipinas apenas cicatrizadas las heridas gloriosas que sufrió en la sangrienta acción de Managuaco, cuyo conmovedor relato apareció en «El Imparcial» hace pocos días.

Burguete, á los 26 años de edad, es comandante y luce en el pecho, entre varias cruces rojas, la cruz laureada de San Fernando.

En Cuba estuvo mucho tiempo mandando una guerrilla de cazadores, escogida en el batallón de Colon. Más tarde, cuando los rebeldes mataron al famoso guerrillero Lolo Benítez en La Sal, se puso Burguete al frente de aquella guerrilla, terror del enemigo.

Ahora en Filipinas, al tomar á la bayoneta las trincheras de Pamplona, ha sido herido, levemente por fortuna.

Bien merecen estos heroicos soldados el aplauso y la admiración de la patria.

LO DE CUBA

Se ha recibido un despacho de Cayo Hueso en el que se dice que, según informes de personas que parecen bien enteradas, el general Weyler regresará á la Habana el 20 ó 21 de este mes, á fin de despachar algunos asuntos urgentes de carácter administrativo.

Cuando haya terminado el despacho de dichos asuntos, volverá á Las Villas para seguir las operaciones en aquella provincia y el propósito de obligar á los rebeldes á marchar hácia Oriente.

Apesar de los cálculos oficiales, la zafra no podrá esceder en esta época de 200.000 toneladas de azúcar por las interrupciones que ha tenido la molinada y por la escasez de obreros, pues ha sido necesario apelar hasta á los servicios de los chinos.

Apenas muelen diez y seis ingenios, en los cuales, como se ha dicho, se han interrumpido los trabajos varias veces por efecto de órdenes superiores ó de las quemadas de cañaverales.

El cálculo aproximado de la importancia de la insurrección es que en la provincia de Pinar del Río pasan de 2.000 los rebeldes divididos en esta forma:

En Guanés están las partidas de los cabecillas Llorente, Rivera, Varona, Perez y Lasso.

Por La Loma Gobernadora y sierra del Rosario, las partidas que mandan los cabecillas Ruiz Ribera, Perico Delgado y otros,

Por Soroa, Nuño y la Loma del Toro la partida de Bermúdez.

Y por Mangas, Bayate y Artemisa, cerca de la provincia de la Habana, las partidas de Federico Núñez, Carrillo y otros cabecillas.

Los rebeldes de dicha provincia han recibido una nueva expedición filibustera por María Gorda.

En la provincia de la Habana están el cabecilla Castillo con 1.000 rebeldes, el cabecilla Aranguren con 300, el cabecilla Arango con 200, Acosta con 100, Hernandez con 100 y otros pequeños grupos que suman hasta 500 insurrectos más.

El lunes último volaron los rebeldes otra máquina exploradora en la línea férrea de Paso Real á Palacios, empleando para ello la dinamita.

Resultaron heridos el maquinista y el fogonero é ilesos los soldados de ingenieros que iban en el coche blindado.

Se ignora á punto fijo donde está Máximo Gomez, el cual opera con grandes precauciones.

Unos dicen que regresó al Camagüey, otros que se dirige hacia la provincia de Matanzas para unirse á otras luerzas rebeldes y formar un núcleo poderoso, y no falta quien le supone cerca de Sancti-Spiritus.

Lo único que se sabe es que dió órdenes terminantes para eludir todo encuentro con las tropas hasta que vuelva el período de las lluvias. Solo deberán aceptar los insurrectos el combate, según dichas órdenes, en caso de éxito seguro para ellos.

Dosde el Camagüey hasta Oriente es donde resulta mas fuerte la insurrección.

Es inexacto que Calixto Garcia haya marchado á Jamaica. Sin duda debió confundirse con Massé.

Los billetes siguen bajando de su va-

lor y su descuento por oro alcanza á 53 por 100.

En cambio sube el precio de las mercancías, sufriendo el pueblo las consecuencias.

La carne está muy cara y se presentan muchas bajas en la matrícula industrial y sobre todo de casas de cambio.

La prohibición de la reventa de los billetes de la lotería acabará de matar esta renta que era una de las mas saneadas.

El administrador general señor Goicoitea ha manifestado que declina toda responsabilidad.

TELEGRAMAS

Paris 18.—Nueva York.—En telegrama dirigido al periódico el «Sun», se dice que se han embarcado en Dallas, Estado de Tejas, 300 filibusteros con destino á la isla de Cuba y que los gastos de la expedición han sido costeados por algunos particulares acomodados.

Paris 18.—Atenas.—El coronel Vasos sigue organizando la administración de la isla de Creta.

Bombay.—Durante la última semana se han registrado en esta ciudad 866 defunciones debidas á la peste bubónica.

Paris 18.—Viena.—Han salido del puerto de Pola con destino á la isla de Creta un acorazado y cuatro torpederos austriacos.

Paris 18.—En la Cámara de los diputados, M. Barthou, interpelado acerca de las corridas de toros, ha declarado que la legislación actual es deficiente y que había sometido esta cuestión al estudio de una comisión extraparlamentaria. Luego ha pedido la orden del día pura y simple, la cual ha sido aprobada por unanimidad.

Paris 18.—Berlin.—Corre el rumor de que Inglaterra se ha opuesto al bloqueo eventual del Pireo.

Paris 19.—Se asegura por conducto autorizado que el gobierno inglés ha declarado que considera prematura la proposición de Alemania de establecer el bloqueo en el Pireo.

Paris 19.—Nueva-York.—Según noticias oficiales de la Habana, Máximo Gomez, fraccionando su partida en pequeños grupos, ha pasado la trocha de Moron á Júcaro y se dirige hácia el Este, atravesando la provincia de Puerto Príncipe.

Gacetilla

El jueves último se inició un cambio de tiempo con viento del E.; fué aumentando hasta la madrugada de ayer, lo cual no fué obstáculo para que el viernes y sábado cayeran abundantes lluvias en toda la isla.

Este temporal desapareció en la madrugada de ayer, siendo inmediatamente sustituido por fuerte viento del N. que persiste todavía y que ha recrudecido en la madrugada de hoy.

Debido á esta circunstancia, suspendió ayer su salida para Barcelona el vapor-correo «Menorquin», continuando anclado en este puerto.

Sobre las siete de esta mañana ha

fondeado en este puerto el vapor-correo «Ciudad de Mahon», procedente de Palma. Durante la travesía fué sorprendido por la indicada recrudescencia del temporal, logrando, con grandes esfuerzos, ganar el abrigo de la costa esta madrugada y verificar más tarde su entrada en el puerto.

Se nos dice que la cabalgata del «Centro Carnavalesco» que saldrá á recorrer las calles de esta ciudad el lunes, penúltimo día de Carnaval, quizá no sea tan numerosa como el año anterior, pero que revestirá mayor lucimiento, rigiendo la nueva organización, de la que resulte más efectivo el primordial objeto de la misma y queden corregidas ciertas deficiencias.

Los carruajes ostentarán caprichosas alegorías y magníficos trofeos.

Oportunamente publicaremos el itinerario que ha de seguir dicha cabalgata y la descripción de las alegorías.

Anoche el casino «Círculo Menorquin», dió un baile de máscaras, primero de la temporada, viéndose favorecido por numerosa concurrencia. La animación fué mucha sin decaer ni un momento, rindiéndose culto á Terpsícore hasta las primeras horas de la madrugada.

Antes de comenzar el baile los señores Fogués y Calvo dieron una sesión de Cinematógrafo en obsequio de la Sociedad, siendo muy celebrados los once cuadros que se presentaron.

Según leemos en los periódicos que dan cuenta de la acción ganada á los insurrectos en la provincia de Cavite, al apoderarse las tropas de las trincheras levantadas á orillas del río Zapote, en la relación de Jefes y Oficiales que mas se distinguieron realizando actos de heroísmo, figura nuestro apreciable amigo el comandante D. Bernardo Baquero.

Por la Junta calificadora de aspirantes á destinos civiles, han sido significados para serenos faroleros del Ayuntamiento de Villacarlos, los cabos primeros Francisco Daza Gelabert y Ramon Teixes Papió.

Según las listas oficiales llegadas del sorteo del 13 del actual, han obtenido premio de 800 pesetas los billetes números 2789 y 4989 despachados en la Administración de Loterías núm. 1, de la calle de la Arrevaleta.

Por la Administración de Hacienda de estas islas se publica en el «Boletín Oficial» una relación de los contribuyentes inscritos en la matrícula industrial, correspondiente al año económico de 1895-96, que han sido declarados fallidos, por ignorarse su paradero. Dicha relación comprende los pueblos de Felanitx, La Puebla, Mahon, S. Luis, Alayor, Ciudadela y Villa Carlos.

Los cultos de Cuarenta Horas que durante los tres últimos días de Carnaval se practicaban en la iglesia de las Religiosas Concepcionistas, se efectuarán este año en la de Santa María.

Las funciones y bailes dados ayer y anteayer en el Teatro y sociedades recreativas se vieron concurridas, y animadísimo el baile de máscaras que tuvo lugar el sábado en el Principal, lo cual prueba que la gente aficionada á

esta clase de diversiones se apercibe que estamos al principio del fin de la estacion carnavalesca.

El Sr. Gobernador civil de esta provincia ha pasado una circular á los Alcaldes de esta isla para que cuiden de que los armeros y comerciantes de armas lleven siempre con exactitud los libros en los cuales consten las armas que ellos fabriquen, las que vendan y las que reciban del extranjero, como igualmente los nombres y apellidos de los compradores.

El Centro Carnavalesco dará el penúltimo baile de máscaras de este año, en el teatro Principal, el juéves lardero, para cuyo acto está ya abierta la suscripcion, que da ob lion al sorteo de palcos, que entrarán en suerte todos.

En la funcion que há de darse mañana en el Teatro Principal á beneficio de los Establecimientos de Beneficencia, la brillante banda de música del Regional de Baleares núm. 2. amenizará los intermedios tocando escogidas piezas de su repertorio.

Por noticias particulares sabemos que nuestro apreciable amigo el joven Teniente de Infantería D. Jaime Vidal y Villalonga, ha sido agraciado con la cruz pensionada de Maria Cristina, por méritos de guerra.

Felicitamos al agraciado, lo mismo que á su señor padre nuestro no menos apreciado amigo, D. José Vidal, Delegado especial del Gobierno en esta Isla.

Pasajeros llegados esta mañana de Palma en el vapor-correo «Ciudad de Mahon»:

D. Pedro Aznar; un jefe; José Gonzalez; 4 individuos de tropa; un marinero; Vicente Fisas; Nicolás Gelabert, y Enrique Colom.—Total, 11.

En el dia 22 de marzo próximo empezará en Madrid, Hotel de Rusia, bajo la direccion de Dr. Chervin, Director del Institute de tartamudos de París, un curso practico para la curacion en 20 dias de todos los defectos de pronunciacion y en particular del tartamudeo. Este método esencialmente práctico no exige ni remedio, ni operacion; se trata simplemente de una educacion natural de los órganos de la palabra y de la respiracion.

Noticias militares

Clero castrense

Destinos.—Los capellanes mayores D. Ezequiel Diaz Sanchez, del 8.º batallon de ortilleria de plaza, al hospital militar de Valladolid y D. Juan Villacampa Cafiardo, ascendido, del regimiento de cazadores de Talavera, 15 de caballeria al 8.º batallon de artilleria de plaza.

Los capellanes segundos D. José Gil Vila, ascendido, al regimiento infanteria de San Marcial, número 44; D. Ramon Ellas Rodergas, del fuerte de Isabel 2.ª en Mahon, al regimiento infanteria de Aragon núm. 21; D. Abraham Montoya Ruis, ascendido, al fuerte de Isabel 2.ª; D. Sabas de la Cruz Garcia, ascendido, á la isla de Cabrera.

Artilleria

Destinos.—Los capitanes D. Angel Thus Aleman, del 8.º batallon de plaza,

al tercer regimiento montado y don Vicente Jiménez Serrano, de la subinspeccion del cuarto cuerpo de ejército al 8.º batallon de plaza.

Han sido aprobadas las comisiones conferidas por el capitán general de estas islas durante los meses de Noviembre y Diciembre último á los tenientes de infanteria don Miguel Suaus Carrió, don Antonio Berdié Expósito, don Joaquín Canet Ferrer, don Juan Bayona Llorca y don Antonio Pérez Garcia, los primeros del regional número 2 y el último del regimiento número 1; á los tenientes de artilleria don José Mascareñas Garcia y don Juan Pou Magraner y al oficial primero de administracion militar don José Casasnovas Sancho, por servicios extraordinarios prestados en esta region.

Vida Religiosa

CALENDARIO

Santo de hoy.—La Catedral de S. Pedro en Antioquia y Sta. Margarita de Cortona.

Santo de mañana.—S. Florencio confesor y Stas. Marta y Margarita vírgenes y mártires.

VISITA Á LA CORTE DE MARÍA

Mañana se hace á Ntra. Sra. de la Milagrosa en S. José.

Cotizacion oficial

Madrid 20.—4 t.

4 por ciento Interior.....	65'10
Idem Exterior.....	77'50
Idem Amortizable.....	77'60
Billetes Hip. Cuba 86.....	95'00
Idem Id. del 90.....	80'90
Acciones Banco España....	000'00
Comp. Arrend. Tabacos....	000'00
Aduanas.....	95'75
Paris á la vista.....	26'00 á 26'05
Londres á la vista.....	00'00 á 00'00
Idem á 60 dias vista.....	31'50 á 00'00
Idem á 90 id. id.....	00'00 á 00'00

Movimiento del Puerto

Entrados el 22

De Palma, vapor-correo «Ciudad de Mahon»:

Anuncios oficiales

D. JUAN DE OLIVAR Y FEBRER, *Baron de las Arenas, Alcalde Presidente del Muy Ilustre Ayuntamiento de esta Ciudad.*

Hago saber: Que en este Ayuntamiento se amplian los espedientes de excepcion del servicio militar activo propuestos por los mozos de los tres reemplazos anteriores que á continuacion se expresan.

Reemplazo 1894.

José Febrer, como hijo adoptivo de viuda pobre.

Juan Garriga Orfila como hijo de padre pobre é impedido.

Reemplazo de 1895

Miguel Dalmedo Orfila como hijo único de viuda pobre.

Reemplazo 1896

Antonio Mercadal Suaus como hijo único de padre exagenario y pobre.

Bartolomé Palliser Prieto como hijo de padre exagenario pobre.

José Villalonga Carreras como hijo único de viuda pobre.

Antonio Carreras Villalonga como hijo único de viuda pobre.

Rafael Carreras Gener como hijo único de viuda pobre.

Lo que se anuncia para que los interesados puedan hacer las reclamaciones que crean oportunas en pro ó en contra de las exenciones alegadas.—Mahon 22 de Febrero 1897.—El Barón de las Arenas.

Sociedades recreativas

TEATRO PRINCIPAL

Funcion extraordinaria para el martes 23 de febrero de 1897, á beneficio de los Establecimientos municipales de Beneficencia de esta ciudad.

PROGRAMA

1.º Sinfonia por la orquesta.
2.º Por la Compañia de declamacion que dirige el primer actor don Joaquín Núñez, se pondrá en escena el magnífico drama en tres actos del eminente literato don José Echegaray, titulado

De mala raza

3.º Por la Compañia infantil que actúa en el casino «El Isleño», se pondrá en escena la divertida zarzuela en un acto

Como está la sociedad

Precios, los de costumbre.
La funcion empezará á las ocho y media en punto.

CASINO «EL ISLEÑO»

Extraordinaria funcion para el miércoles próximo 24 del corriente por la Compañia que actúa en el Teatro Principal de esta ciudad.

Se pondrá en escena la comedia en 3 actos titulada

El octavo no mentir

y la divertida pieza en un acto finalizando con baile de máscaras.

Los monigotes

A los señores abonados se les reservarán las localidades hasta las 12 del día de la funcion.

Para el juéves 25 baile de máscaras.

Matadero

Procedencia y peso del ganado degollado durante los dias siguientes:

Dia 16.—1 vaca, 166 kilos, huerto d'en Vivó (Ciudadela); 1 id., 133, Se Dregunera; 1 ternero, 200, José Orfila (Llumesanas); 1 id., 169, Juan Pons (Alayor); 1 id., 221, Juan Xequet (id.); 2 carneros, 31, Casotas d'en Mejista (Mercadal); 6 cabras, 61, Antonio Gomila, y 5 cerdos, 128.

Dia 17.—1 ternero, 246 kilos, Francisco Borrás (Llumesanas); 1 id., 106, Cagallunet; 1 id., 194, Trepucó de Jaime; 1 carnero, 9, vergel del señor Ballester; 1 id., 26, Fufona, y 10 cerdos 643.

Telegramas

DE

El Bien Público

No se permite su reproduccion en esta Ciudad.

Madrid 20.—2 t.

Según telegrama oficial recibido de la Habana, en varios reconocimientos practicados en las provincias de Pinar del Río, Habana y Matanzas matamos treinta y seis insurrectos, y nosotros tuvimos cuatro voluntarios muertos y tres heridos de tropa.

Madrid 20.—2'5 t.

En telegrama oficial recibido de Manila se comunica que ha sido fusilado un ex-capitan municipal que habia asesinado un párroco.

En las operaciones contra la poblacion de Bagag continúa el cañoneo.

El cañonero «Lizo» desalojó á los rebeldes de sus trincheras abiertas en la costa matando á cien. Fueron heridos los alféreces de Navío señores Vidal y Martinez y 15 tripulantes.

El coronel Zabala antes de posesionarse de Silang aseguró las comunicaciones desde las posiciones tomadas á los rebeldes.

Madrid 21.—1'16 mad.

Habana.—El general Pin ha embarcado hoy en direccion á la Península.

La columna del coronel Recio en un encuentro ocurrido en la provincia de Matanzas batió á los insurrectos matando á varios. Dicha columna solo tuvo dos oficiales y cinco soldados heridos.

Madrid 21.—1'30 t.

Los despachos oficiales recibidos de Cuba y Filipinas confirman y amplian las noticias recibidas en los despachos particulares.

En varios reconocimientos practicados en la provincia de Pinar del Río se han causado á los insurrectos veinte y tres muertos, teniendo las tropas doce heridos.

Se han presentado á las Autoridades militares treinta rebeldes.

Madrid 22.—1'20 mad.

Según telegrama oficial de Cuba han sido batidas varias partidas habiendo sido herido el cabecilla Roque Espeguilla.

Las columnas han tenido varios encuentros con los insurrectos causándoles bastantes bajas. La tropa tuvo dos muertos y diez heridos.

En Trepaderas batimos una partida de 400, habiéndoles recogido cuatro muertos. Por nuestra parte murió el teniente D. Quintín Garcia y tres heridos.

Las columnas avanzan sobre el grueso de las fuerzas de Máximo Gómez.

Madrid 22.—9'45 m.

Manila.—Al penetrar las tropas en Silang, han encontrado muchos cadáveres de rebeldes, calculándose pasan de seis cientos, y el número de los heridos se calcula en mil quinientos. Se han hecho pocos prisioneros.

Madrid 22.—9'50 m.

Las escuadras han empezado el bloqueo de Canea; y viendo que los insurrectos continuaban haciendo fuego, los buques bombardearon dicho punto, causando grandes destrozos: un acorazado inglés ha disparado cuarenta cañonazos.

El hecho ha causado sensacion en Grecia.

Imp. de M. Parpal.

CURIOSIDADES

Segun el «Journal de la Nievre», en la villa de Vandenesse existe un hombre que manda el «record» de la barba.

Trátase de un obrero metalúrgico nacido en 15 de mayo de 1825, y que cuenta por lo tanto, en números redondos, setenta y un años.

Este individuo tenía ya barba á los doce años, y dos despues alcanzaba ésta la longitud de 15 centímetros.

Han ido pasando los años y la barba creciendo siempre, hasta que en la actualidad y ya casi blanca, mide 3 metros 32 centímetros de longitud; así ni más ni menos *tres metros treinta y dos centímetros*.

Cuando anda este barbudo individuo lleva la barba doblada sobre un brazo, como hacían con sus togas los senadores romanos. En invierno se la arrolla al cuello, constituyendo un *boa* excepcional, que es envidiado por las mujeres.

La estatura de éste nivernés es de 1 metro 60 centímetros, resultando

que su barba es más del doble de su estatura.

Es esto lo que cuenta el «Journal de la Nievre», y si los lectores no quieren dar crédito al relato, nosotros no les obligaremos á creerlo, porque, en efecto, 3 metros 32 centímetros de barba, es mucha barba.

Es una barba...ridad.

Obra curiosa.—El escultor francés Emilio Soldi acaba de terminar una obra muy curiosa, en la que bajo el título de «La Lengua Sagrada» pretende haber hallado la única escritura que usaban los hombres antes... de la destrucción de la Torre de Babel.

Dicho escultor ha deducido que los dibujos ornamentales constituyen simplemente un diccionario indecifrabable hasta el día.

Para él, desde los tiempos más remotos hasta nuestros días, se encuentran en todos los países adornos pictóricos ó escultóricos, con los mismos signos é idénticos motivos.

Mr. Soldi ha comparado la idea

de esos dibujos y descifrándolos, ha reconstituido la primitiva escritura de los hombres.

La obra del escultor Soldi, tiene cuatrocientos grabados que robustecen la argumentación y las deducciones del autor.

Costumbre flamenca.—El domingo debió verificarse en el parque de Bruselas una curiosa fiesta que renueva una antigua costumbre flamenca: la fiesta de la nieve. En los jardines del parque y á lo largo de las dos avenidas centrales, los artistas de Bruselas, entre ellos escultores de mérito que no se despeñan en cooperar á esta obra, han levantado grupos de estatuas y composiciones arquitectónicas de nieve endurecida por el frío. Esta exposición especialísima ha debido estar abierta al público durante toda la tarde, y el producto de las entradas destinado á los pobres.

Administración de Consumos

DE MAHON

No habiendo satisfecho algunos contribuyentes del extra-rádío el importe del primero y segundo trimestres del actual año económico de 1896-97, se hace presente á los mismos que con esta fecha quedan incursos, según providencia de esta Alcaldía, con el recargo de primer grado si dentro el plazo del tercero día no han satisfecho su total descubierto, y se procederá al embargo conforme determina la Instrucción de 12 de mayo de 1888.—Mahon 19 febrero de 1897.—El Administrador, Andrés Canet. 3

Compañía Regional de Zapadores

Minadores de las Baleares.

Debiendo sacarse á concurso el día 27 del actual el suministro de los artículos del rancho de la fuerza de esta Compañía, en cumplimiento de lo dispuesto por la Autoridad superior de esta Plaza, se citan á las personas que deseen suministrar dichos artículos, los cuales podrán hacer sus proposiciones sobre las bases que se establecen en el pliego de condiciones que se hallarán de manifiesto en la oficina de la misma (Isabel II, 49) en los días laborables de diez á doce de la mañana.—Mahon 20 de febrero de 1897.—El Capitán, Florencio Subias. 3

BAZAR CANET Y PONS

TEMPORADA DE INVIERNO

Qué diremos á este respetable público esta temporada? Que todos los artículos de esta casa son cada día más baratos, que lo que no se vende se regala, que todos los compradores antes de proveerse de géneros de la presente estación, ganarán un 25 por 100 visitando estos establecimientos.

Ganar muchos pocos es siempre nuestra divisa.

ARTÍCULOS para Señora ¡GRAN SURTIDO!
para Caballero en abierta competencia con los pañeros.

Cortes para trajes 14 palmos lana, por.	6'00 pesetas
Cortes para pantalones de lana, por.	2'50 "
Trages hechos de lana, por.	17'00 "
Pantalones hechos de lana, por.	5'00 "

1.000 CAPAS DESDE 15 Á 100 PESETAS

IMPERMEABLES VERDADERA GANGA

Visitad nuestros almacenes y os convencereis de todas las verdades.

NUEVA, 37 Y 39. CANET Y PONS HANNÓVER 18

1.000 CAPAS

DESDE 15 A 100 PTAS.

VINOS LEGÍTIMOS DE JEREZ

Sanlúcar, Málaga, Madeira y Porto

Pedid EN TODAS PARTES LA ANTIGUA Y ACREDITADA MARCA

Jurado, Castellón y C.

Gran Cognac JURADO-CASTELLÓN

procedente por destilación de los ricos vinos de Jerez

compite con las mejores marcas francesas

Subasta

El día 4 del próximo Marzo, á las once de la mañana, se venderá en pública subasta en el despacho del Notario D. Francisco Mercadal, la casa sita en esta Ciudad Plaza de San Francisco núm. 13. Dicha finca está justipreciada en 10.000 pesetas y se rematará por 6.000.

También se subastará el mismo día y hora la casa sita en Villa-Carlos calle de San Jorge núm. 15. Dicha finca está justipreciada en 400 pesetas, y se rematará por 300.

Los títulos de propiedad y condiciones de subasta, obran en poder del espresado Notario.

13

AL PÚBLICO

El dueño de la peluquería de la calle de Cifuentes núm. 3, pone en conocimiento del público, que en su establecimiento se confeccionan trabajos en cabellos, como son: cadenas, sortijas, pelucas y demás objetos pertenecientes á dicho ramo.

TINTAS

negra (en botallas sifon y á granel), azul, verde, morada y encarnada. para sellos de gema, colores azul, negro, morada y encarnada.

Véndense en la imprenta de El Bien Público Bastion, núm. 39.